

Dans le cadre des actions du Plan de Mobilité Simplifié « Dynamiser et animer la pratique du covoiturage sur le territoire » et « Porter et coordonner des événements et des animations mobilités afin de fédérer les acteurs locaux et accompagner les changements de pratique », la Communauté de communes Haute Sarthe Alpes Mancelles a organisé la semaine du covoiturage.

Cette semaine du covoiturage a eu lieu pendant la semaine européenne de la mobilité, du lundi 16 septembre au samedi 21 septembre 2024.

En parallèle, un Défi Covoiturage d'un mois avec des lots à gagner a été organisé du 16 septembre au 16 octobre 2024.

1- Formation de professionnels

Le lundi, 10 professionnels (France Services, France Travail, Carbur'Pera, Mission Locale, Centre Social Georges Rouault, Centre Social Escale, Centre Social de la Haute Sarthe) ont été formés aux outils développés pour promouvoir le covoiturage.

Les participants ont été initiés au jeu Co-oie-turage avec deux animateurs de l'association EHOP Covoiturage et au Quizz Covoiturage ainsi que renseignés sur les informations pratiques liées à la pratique du covoiturage (définition, chiffres clefs, incitations financières, prise en main des applications) par Mme Fauvarque Valentine, Chargée de mission mobilité de la CCHSAM.

2- Ateliers à destination des personnes en insertion professionnelle

Les ateliers ont eu lieu :

- Le mardi 17 septembre, de 14h à 16h, à Fresnay-sur-Sarthe
- Le vendredi 20 septembre, de 10h à 12h, à Beaumont-sur-Sarthe

Les ateliers ludiques « covoiturage » ont été animés par les professionnels de France Travail, la Mission Locale et Carbur'Pera formés lors de la journée du lundi, ainsi que par Mme Bouvet, déléguée territoriale Orientation Emploi en Sarthe à la Région Pays de la Loire et M. Henno, Chargé de développement de l'emploi et des territoires à la DDETS, représentants du CLEFOP.

Sur les deux demi-journées, 39 participants ont été sensibilisés à la pratique du covoiturage : de la Mission locale Sarthe Nord, de la MFR de Fyé, de Carbur'Péra et d'Etudes et Chantiers de la Bassesse.

3- Points de rencontre du public

Mme. Fauvarque Valentine a tenu des « stands » au marché et Super U de Beaumont-sur-Sarthe, et au marché et au Super U de Fresnay-sur-Sarthe pour répondre aux questions et sensibiliser le public à la pratique du covoiturage.

Un P'tit Dej Blabla a également eu lieu au Centre Social Georges Rouault pour échanger sur le covoiturage (lever les freins, répondre aux questions, faire connaître les applications...). Il sera réitéré au Centre social Escale et au Centre social de la Haute Sarthe en octobre.

4- Informations auprès des entreprises

Le « KIT Communication » numérique comprenant les affiches, le livret d'informations pratiques et le flyer a été envoyé aux entreprises les plus importantes (Eiffage, Hutchinson, Tannerie de Vivoin, Abattoir de Chérancé, EHPAD de Fresnay-sur-Sarthe) pour diffusion auprès de leurs salariés.

La Semaine du covoiturage et le Défi Covoiturage, ainsi que les actions mobilité CCHSAM à venir ont été présentés lors de la réunion de rentrée du Club d'Entreprises de la Haute Sarthe en présence du Sous-Préfet de l'arrondissement de Mamers.

5- Communication et Presse

Des articles de presse de journaux locaux ont repris le communiqué de presse en amont de la Semaine du covoiturage.

Mme Fauvarque Valentine a réalisé une interview radio pour promouvoir la semaine du covoiturage et le Défi Covoiturage de la CCHSAM dans la chronique « La Sarthe au diapason de la semaine de la Mobilité » chez France Bleu Maine (de 11min55 à 16min50 <https://www.francebleu.fr/emissions/bienvenue-chez-vous-votre-quotidien>)

Radio Alpes Mancelles a diffusé l'information de l'organisation de la semaine du Covoiturage et du Défi covoiturage.

Deux journalistes (Ouest France et Orne Hebdo) sont également venus sur le stand du samedi matin au marché de Fresnay-sur-Sarthe.

Les partenaires ont diffusé les informations via leur newsletter ou sur les réseaux sociaux.

Les informations ont été communiquées via PanneauPocket, les mairies (Facebook et Panneau Pocket), les super U et les commerces (affiches) du territoire. La CCHSAM a également communiqué sur son site internet et Facebook.

Liste des partenaires investis dans la collaboration au développement du covoiturage

- Région Pays de la Loire
- DDETS (Direction départementale de l'emploi, du travail et des solidarités)
- Commune de Fresnay-sur-Sarthe
- Commune de Beaumont-sur-Sarthe
- Club d'entreprises de la Haute Sarthe
- France Travail
- France Services
- Mission Locale
- Carbur'Pera
- EHOP Covoiturage
- MFR de Fyé
- Etudes et Chantiers
- Centre social Escale
- Centre social de la Haute Sarthe
- Centre social George Rouault
- Super U de Fresnay-sur-Sarthe
- Super U de Beaumont-sur-Sarthe



*Jeudi 19 septembre 2024,
P'tit Dej Blabla au Centre
Social Georges Rouault*



*Vendredi 20 septembre
2024, Atelier à destination
des personnes en insertion
professionnelle*



*Samedi 21 septembre 2024,
Stand au marché de
Fresnay-sur-Sarthe*